

Sobra mencionar que me siento muy complacido de poder compartir con los lectores de esta Revista, Estudios de la Ciénega, material inédito producto del trabajo de investigación de profesores investigadores de diversas universidades mexicanas. En esta ocasión corresponde al año 2, número 3, 2022. Medio electrónico que esta también al servicio de investigadores y lectores en general. La finalidad última es contribuir a la construcción del conocimiento colectivo.

El número que por ahora nos ocupa expone en su primera sección, *Sociedad, Cultura, Política y Comunicación*, cuatro trabajos. El primero relativo al aprovechamiento, rendimiento escolar de alumnos inscritos en programas educativos de ingeniería en el Centro Universitario de la Ciénega. Un segundo documento pone sobre la mesa, para su discusión, el tema del aprendizaje sincrónico y asincrónico en línea con relación a las matemáticas. Posteriormente se presenta un documento que aborda las experiencias de los docentes del Centro Universitario de la Ciénega durante la pandemia del Covid 19. El cuarto y último artículo de esta sección, presenta un análisis de los aportes al aprendizaje y la educación en instituciones de educación superior a través de un Centro de Recursos para el Aprendizaje y la Investigación (CRAI).

En la sección de *Desarrollo Urbano, Metropolización y el Medio Ambiente*, se tienen tres documentos, de gran interés. El primero estudia el paisaje urbano de la Cuenca de Cajititlán, Municipio de Tlajomulco de Zúñiga, en tanto que el segundo hace un análisis de accesibilidad geográfica potencial de las unidades de salud del sector público en el municipio de Jamay, también Estado de Jalisco. Concluye esta sección con una discusión en torno a aplicaciones del conocimiento de frontera para la gestión y la sustentabilidad.

Continúa con la sección de *Economía y Gestión del Desarrollo*, en la que se encontrarán tres documentos. El primero hace referencia a las nuevas tecnologías en estadística como apoyo a la investigación en las Ciencias Económico Administrativas durante el lapso de emergencia sanitaria del Covid 19. Otro artículo hace una exposición sobre la aplicación de la NOM-35 en las organizaciones de la Región Ciénega jalisciense. El último trabajo, nos introduce en aspectos financieros en los entornos internacionales y describe procesos de dolarización, por los cuales han optado algunas economías latinoamericanas.

Por último, se tiene la sección de *Ingenierías y Biotecnología*, en donde sólo se ofrece a la lectura un artículo muy interesante e ilustrativo relativo a las peculiaridades de la esfera geográfica y el universo.

Mi mejor deseo es que los lectores encuentren atractivos los trabajos que se presentan y que juntos todos, construyamos como lo señale al principio, un conocimiento colectivo. Muchas gracias.

Luis Arturo Macías García
Director Editorial